

SERIE 7

**ALIANZA
JOVEN
TALKS**

“Luego de que ustedes hayan sufrido un poco de tiempo, Dios mismo, el Dios de toda gracia que los llamó a su gloria eterna en Cristo, los restaurará y los hará firmes, fuertes y **estables**”.

– 1 Pedro 5:10.

TEMA 1

Establece tus pensamientos en Dios

Texto Bíblico Isaías 55:1-9

Versículo Clave

“«Porque mis pensamientos no son los de ustedes ni sus caminos son los míos», afirma el Señor. «Mis caminos y mis pensamientos son más altos que los de ustedes; ¡más altos que los cielos sobre la tierra!»

– 1 Isaías 55:8-9

INTRO

Necesitamos establecer nuestros pensamientos en Dios. Cualquier otra cosa es divagar por un mundo de autosatisfacción e indecisión. En Isaías 55 encontramos la respuesta de Dios, trascendental y diferente a lo que pensaría el pueblo de Israel, quienes estaban cautivos en Babilonia, ellos eran un pueblo necesitaba esperanza para confiar que volverían nuevamente a su tierra prometida. De acuerdo con lo que nos dice este pasaje, identifiquemos tres pensamientos de Dios revelados a la humanidad para ser establecidos como sus discípulos.

1. DIOS PIENSA EN SUSTENTARNOS

“Vengan a las aguas todos los que tengan sed! ¡Vengan a comprar y a comer los que no tengan dinero! Vengan, compren vino y leche sin pago alguno.” – 1 Isaías 55:1

DIOS CREÓ EL SUSTENTO ANTES QUE AL HOMBRE

“Dios miró todo lo que había hecho y consideró que era muy bueno. Vino la noche y llegó la mañana: ese fue el sexto día.” – Génesis 1:31

DIOS NOS SUSTENTA

Sin importar condición, Dios nos sustenta, puesto que en Isaías dice “Todos los que tengan sed” Tener ser es una condición, ¿De qué tienes sed?

¿SED DE AGUA?

“En el último día, el más solemne de la fiesta, Jesús se puso de pie y exclamó: —¡Si alguno tiene sed, que venga a mí y beba! De aquel que cree en mí, como dice la Escritura, de su interior brotarán ríos de agua viva. Con esto se refería al Espíritu que habrían de recibir más tarde los que creyeran en él. Hasta ese momento el Espíritu no había sido dado, porque Jesús no había sido glorificado todavía.” – Génesis 1:31

¿Estoy yo totalmente insatisfecho conmigo mismo? Entonces, estoy sediento. ¿Estoy yo insatisfecho con todo lo que este mundo me puede ofrecer y de lo cual ya he probado? Entonces, estoy sediento. ¿Está mi espíritu totalmente insatisfecho con todo el formalismo de la religión? Entonces, estoy sediento. ¡Bendita sed! Es el único requisito necesario para disfrutarlo.

¿SED DE VINO?

Podemos entender el vino como la alegría.

“Dales cerveza a los que están por morir y vino a los amargados;”
– Proverbios 31:6

“De la misma manera, tomó la copa después de cenar y dijo: «Esta copa es el nuevo pacto en mi sangre; hagan esto cada vez que beban de ella en memoria de mí.» – 1 Corintios 11:25

Cuando Cristo no solo es su Salvador, sino que se convierte en el Dueño, en el Señor de tu vida, llegándole a conocer a Él, entonces puedes tener esa alegría.

¿SED DE LECHE?

La leche es el alimento espiritual, ¡La Palabra!

“Deseen con ansias la leche espiritual pura, como niños recién nacidos. Así, por medio de ella, crecerán en su salvación” – 1 Pedro 2:2

Hay algo que no funciona bien contigo si no te agrada el estudio de la Palabra de Dios, pues la Palabra produce vida espiritual.

“Así como la lluvia y la nieve descienden del cielo, y no vuelven allá sin regar antes la tierra y hacerla fecundar y germinar para que dé semilla al que siembra y pan al que come, así es también la palabra que sale de mi boca: No volverá a mí vacía, sino que hará lo que yo deseo y cumplirá con mis propósitos” – Isaías 55:10-11

2. DIOS CONOCE QUE QUEREMOS SER AUTOSUFICIENTES

“¿Por qué gastan dinero en lo que no es pan y su salario en lo que no satisface? Escúchenme bien: comerán lo que es bueno y se deleitarán con manjares deliciosos.” – Isaías 55:2

EL HOMBRE GASTA EN LO QUE NO ES PAN Y TRABAJO EN LO QUE NO SACIA

Normalmente, el hombre piensa en saciarse en una fuente que no es Dios, sus pensamientos son vanos. Eclesiastés 2:1-11.

“El fin de este asunto es que ya se ha escuchado todo. Teme a Dios y cumple sus mandamientos, porque esto es todo para el hombre. Pues Dios juzgará toda obra, buena o mala, aun la realizada en secreto.”
– Eclesiastés 12:13-14

Por eso bebemos pedir ser examinados por Dios.

“Sabes cuándo me siento y cuándo me levanto; aun a la distancia me lees el pensamiento. Examíname, oh Dios, y conoce mi corazón; pruébame y conoce mis ansiedades.” – Salmos 139:2,23

3. EL PENSAMIENTO DE DIOS ES ACERCARSE AL HOMBRE Y QUE EL HOMBRE VUELVA A ÉL

“Presten atención y vengan a mí, escúchenme y vivirán. Haré con ustedes un pacto eterno, conforme a mi inquebrantable amor por David.”
– Isaías 55:3

ESCUCHA A DIOS PARA RECIBIR VIDA

Ten un oído sensible a la voz misericordiosa de Dios y acércate intencionalmente a Él.

“Acérquense a Dios y él se acercará a ustedes. ¡Pecadores, límpiense las manos! ¡Ustedes, los indecisos, purifiquen su corazón!” – Santiago 4:8

ACEPTA EL PACTO FIRME DE DIOS PARA TU VIDA

En Isaías 55:4-5 encontramos el pacto para cumplir.

“Lo he puesto como testigo para los pueblos, como su gobernante supremo. Sin duda convocarás a naciones que no conocías y naciones que no te conocían correrán hacia ti, gracias al Señor tu Dios, el Santo de Israel, que te ha colmado de honor».” – Isaías 55:4-5

Este es un pacto de oportunidad, la responsabilidad humana no es anulada por los propósitos soberanos y la elección de Dios.

“Busquen al Señor mientras se deje encontrar, llámenlo mientras esté cercano.” – Isaías 55:6

“Todos los que el Padre me da vendrán a mí; y el que a mí viene no lo rechazo.” – Juan 6:37

Es un pacto de misericordia firme y amor inagotable. No hay más obstáculo que el pecado, por eso es necesario que el malvado abandone su camino.

“Que abandone el malvado su camino y el perverso sus pensamientos. Que se vuelva al Señor, a nuestro Dios, que es generoso para perdonar y de él recibirá compasión.” – Isaías 55:7

Ser discípulos implica buscar estar en sus caminos y tener sus pensamientos. Dejemos de lado toda autosuficiencia.

“Porque mis pensamientos no son los de ustedes ni sus caminos son los míos», afirma el Señor.” – Isaías 55:8

CONCLUSIÓN

El pasaje bíblico de Isaías 55 nos revela que los pensamientos de Dios trascienden los de la humanidad, ofreciendo un llamado a la confianza y la esperanza. Dios no solo provee sustento para nuestras necesidades físicas y espirituales, sino que también conoce nuestra tendencia a buscar la autosuficiencia en fuentes que no lo satisfacen. El mensaje central es acercarnos a Dios, escuchar su voz, aceptar su pacto y abandonar la autosuficiencia, reconociendo que sus caminos y pensamientos son superiores a los nuestros.



“Luego de que ustedes hayan sufrido un poco de tiempo, Dios mismo, el Dios de toda gracia que los llamó a su gloria eterna en Cristo, los restaurará y los hará firmes, fuertes y **estables**”.

- 1 Pedro 5:10.

TEMA 2

Establécete en la Palabra viva

Texto Bíblico Hebreos 4:12-13

Versículo Clave

“Sin duda, la palabra de Dios es viva, eficaz y más cortante que cualquier espada de dos filos. Penetra hasta lo más profundo del alma y del espíritu, hasta la médula de los huesos, y juzga los pensamientos y las intenciones del corazón. Ninguna cosa creada escapa a la vista de Dios. Todo está al descubierto, expuesto a los ojos de aquel a quien hemos de rendir cuentas.” - Hebreos 4:12-13

INTRO

Necesitamos reconocer que hemos descuidado el estudio profundo de la palabra de Dios y su meditación por otras dinámicas. Antes llamaban a los cristianos “el pueblo del libro” por el lugar que ocupaba la Biblia en la vida del creyente. Es preciso que la leamos, pero también que la memoricemos, profundicemos y la compartamos con otros. Hay que vivirla en comunidad y encarnarla. Antes había limitaciones físicas, limitaciones de acceso o un alto nivel de analfabetismo. Hoy hay falta de voluntad y exceso de información que nos hace creer que con recibir cualquier píldora “ya está bien”. Hoy hay facilidades para estudiar la palabra, sobre todo en el área tecnológica, pero no debemos creer en el facilismo para darle el lugar que merece esto en nuestras vidas. Si no nos nutrimos de la Palabra donde se revela a Jesús, será imposible tener una relación saludable con Él. Recordemos el poder de Su Palabra para comprometernos a darle un lugar primordial en nuestra vida.

1. LA PALABRA DE DIOS ES VIVA Y EFICAZ

¿QUÉ SIGNIFICA VIVA?

La palabra viviente es el Señor Jesucristo. Toda la escritura revela a Cristo.

“Ustedes estudian con diligencia las Escrituras porque piensan que en ellas hallan la vida eterna. ¡Y son ellas las que dan testimonio en mi favor! Sin embargo, ustedes no quieren venir a mí para tener esa vida.”
- Juan 5:39-40

La palabra hace reverdecer lo que estaba seco, recordemos lo que dice Isaías 55:10-11

“Así como la lluvia y la nieve descienden del cielo, y no vuelven allá sin regar antes la tierra y hacerla fecundar y germinar para que dé semilla al que siembra y pan al que come, así es también la palabra que sale de mi boca: No volverá a mí vacía, sino que hará lo que yo deseo y cumplirá con mis propósitos.” – Isaías 55:10-11

¿QUÉ SIGNIFICA EFICAZ?

La palabra Eficaz viene del griego “energes” que significa: “Que activa, que da energía”. Así que la Palabra de Dios es viva, y transmite energía. Nos conviene escucharla cada día.

“No se contenten solo con oír la palabra, pues así se engañan ustedes mismos. Llévela a la práctica. El que escucha la palabra, pero no la pone en práctica, es como el que se mira el rostro en un espejo y después de mirarse, se va y se olvida enseguida de cómo es.”
– Santiago 1:22-24

2. CORTANTE COMO ESPADA DE DOS FILOS

Al final de cuentas la palabra es un bisturí que hace una operación en nuestra vida.

“Hijo mío, atiende a mis consejos; escucha atentamente lo que digo. No pierdas de vista mis palabras; guárdalas muy dentro de tu corazón. Ellas dan vida a quienes las hallan; son la salud de todo el cuerpo.”
– Proverbios 4:20-22

Por eso, es la mejor medicina.

“Les dijo: «Yo soy el Señor su Dios. Si escuchan mi voz y hacen lo que yo considero justo, y si cumplen mis mandamientos y estatutos, no traeré sobre ustedes ninguna de las enfermedades que traje sobre los egipcios. Yo soy el Señor que les devuelve la salud”
– Éxodo 15:26

3. DISCIERNE LOS PENSAMIENTOS Y LAS INTENCIONES DEL CORAZÓN

Alguien dijo alguna vez: “La Palabra de Dios los mantendrá apartados del pecado, o el pecado, los mantendrá apartados de la Palabra de Dios”

“Ninguna cosa creada escapa a la vista de Dios. Todo está al descubierto, expuesto a los ojos de aquel a quien hemos de rendir cuentas.”
– Hebreos 4:13

En Juan 8:1-11 vemos como los Fariseos soltaron sus piedras al estar expuestos a los ojos de aquel a quien rendimos cuentas. Por eso debemos recordar que no podemos engañar a Dios.

“Nada hay tan engañoso como el corazón. No tiene remedio. ¿Quién puede comprenderlo? «Yo, el Señor, sondeo el corazón y examino los pensamientos, para darle a cada uno según sus acciones y según el fruto de sus obras.» – Deuteronomio 31:6

“Ningún sirviente puede servir a dos señores, pues menospreciará a uno y amará al otro o querrá mucho a uno y desprezará al otro. Ustedes no pueden servir a la vez a Dios y a las riquezas». Oían todo esto los fariseos, a quienes les encantaba el dinero, y se burlaban de Jesús. Él les dijo: «Ustedes se justifican ante la gente, pero Dios conoce sus corazones. Dense cuenta de que aquello que la gente tiene en gran estima es detestable delante de Dios.» – Lucas 16:13 -15

CONCLUSIÓN

La Palabra de Dios es dinámica y poderosa. Actúa como un bisturí espiritual que penetra en lo más profundo de nuestro ser. Su vitalidad y eficacia se evidencian en su capacidad para dar vida, transformando lo seco y en una fuente de energía espiritual. La Palabra es también un discernidor de pensamientos e intenciones, revelando la verdad y confrontando el pecado. Si quieres el fuego del Espíritu Santo, la Palabra es la leña ¡Echémosle leña al fuego de nuestra vida!

“Jesús respondió: –Escrito está: “No solo de pan vive el hombre, sino de toda palabra que sale de la boca de Dios.”
– Mateo 4:4



“Luego de que ustedes hayan sufrido un poco de tiempo, Dios mismo, el Dios de toda gracia que los llamó a su gloria eterna en Cristo, los restaurará y los hará firmes, fuertes y **estables**”.

- 1 Pedro 5:10.

TEMA 3

Establécete siguiendo el Camino del Espíritu

Texto Bíblico Josué 3:3-5

INTRO

Recibir el llamado es parte del camino, pero ser discípulo de Jesús es un camino; de hecho una manera en la que fueron llamados los cristianos fue “los del camino” (Hch. 9:2; 19:19; 24:14) Hoy analizaremos el camino que vivió Eliseo para ser establecido en el propósito de Dios. Para ello tendrás que conocer la historia que inicia en 1 Reyes 19.

Elías llama a Eliseo colocando su manto sobre sus hombros. (1 Re. 19:19) El camino de Eliseo empieza deseando honrar a sus padres; si no honramos a nuestros padres que vemos, como honraríamos a Dios que no vemos. (1 Re. 19:20); seguido de honrar a sus Padres vemos que Eliseo tiene un deseo de servir (1 Re. 19:21; Mt. 20:27-28)

Eliseo recibe un llamado, pero debe seguir un camino, el camino del Espíritu Santo. Introduzcámonos en 2 de reyes 2:1-15 para identificar las estaciones del caminar en la dirección del Espíritu Santo para así estar establecidos.

1. EL CAMINO DEL ESPÍRITU PASA POR GILGAL

“Cuando se acercaba la hora en que el Señor se llevaría a Elías al cielo en un torbellino, Elías y Eliseo salieron de Gilgal.” – 2 Reyes 2:1

Según Josué 5:1-8, Gilgal significaba el Collado de Aralot o lugar de círculos (v3), pero pasó a significar el lugar donde se quita el oprobio. (v7-8)

El Espíritu Santo te quiere traer a Gilgal para revelarte tu identidad y quitar el oprobio de tu vida. Jesús nos habla acerca de que es el oprobio:

“Les aseguro que todo el que peca es esclavo del pecado —afirmó Jesús—. 35 Ahora bien, el esclavo no se queda para siempre en la familia; pero el hijo sí se queda en ella para siempre.” – Juan 8:34-35

Fijémonos que Elías le dice a Eliseo: “Quédate aquí”; Sin embargo, Eliseo le responde: “Tan cierto como el Señor y tú viven, te aseguro que no te dejaré solo” Si anhelas más de Dios debes tomar una decisión de seguir el camino del Espíritu Santo ¡Es tu decisión!

2. EL CAMINO DEL ESPÍRITU PASA POR BETEL

“Entonces Elías dijo a Eliseo: —Quédate aquí, pues el Señor me ha enviado a Betel. Pero Eliseo respondió: —Tan cierto como el Señor y tú viven, te aseguro que no te dejaré solo. Así que fueron juntos a Betel.”
– 2 Reyes 2:2

Betel significa: “Cada de Dios, Puerta del Cielo” (Gen. 28:15-22) El Espíritu Santo te quiere traer a un lugar de cielos abiertos, un lugar de encuentro y revelación de la naturaleza de Dios. Aunque lo que Eliseo vivió fue único; así como Jacob, Eliseo no se quedó contemplando las promesas, siguió el camino del Espíritu santo, porque quería más Él.

3. EL CAMINO DEL ESPÍRITU PASA POR JERICÓ

“Elías, por su parte, volvió a decirle: —Quédate aquí, Eliseo, pues el Señor me ha enviado a Jericó. Pero Eliseo repitió: —Tan cierto como que el Señor y tú viven, te juro que no te dejaré solo. Así que fueron juntos a Jericó.” – 2 Reyes 2:4

Jericó significa: “Ciudad de las palmeras - Oasis) en Josué 6, podemos conocer la historia de Jericó y su conquista por parte de Israel; Jericó representa el desierto, la soledad, el quebrantamiento; pero al final también hay una fuente de agua. Hoy Dios quiere poner la fuente de Jericó, la fuente de Espíritu Santo en tu interior; para que sepas que el desierto y las murallas no son superiores a su presencia en tu vida. Eliseo entendió esto, pero continuó en el camino.

4. EL CAMINO DEL ESPÍRITU PASA POR EL RÍO JORDÁN.

“Una vez más Elías dijo: —Quédate aquí, pues el Señor me ha enviado al Jordán. Pero Eliseo insistió: —Tan cierto como que el Señor y tú viven, te juro que no te dejaré solo. Así que los dos siguieron caminando”
– 2 Reyes 2:6

El río Jordán significa: “El que desciende, frontera natural, lugar de decisiones”

“Josué ordenó al pueblo: «Conságrense, porque mañana el Señor va a realizar grandes prodigios entre ustedes». Por su parte, los sacerdotes que portaban el arca del pacto del Señor permanecieron de pie en tierra seca, en medio del Jordán, mientras todo el pueblo de Israel terminaba de cruzar el río por el cauce totalmente seco.”
– Josué 3:5; 17

El Pueblo de Israel tuvo que pasar por tierra seca. Eliseo sabía desde el inicio lo que iba a pasar con Elías. Eliseo había experimentado mucho del Espíritu, pero no quería quedarse con experiencias; quería una vivencia continua con el poder y la presencia del Espíritu. Necesitamos tomar la decisión de descender, pasar la frontera y tomar la decisión de la vivencia y el poder de Espíritu Santo.

¿Entonces cuál fue el resultado? Eliseo pidió una doble porción de su Espíritu:

“Al cruzar, Elías preguntó a Eliseo: —¿Qué quieres que haga por ti antes de que me separen de tu lado? —Te pido que yo herede una doble porción de tu espíritu —respondió Eliseo” — 2 Reyes 2:9

Y Dios le respondió y le confirmó

“Luego recogió el manto que se le había caído a Elías y regresó a la orilla del Jordán, entonces golpeó el agua con el manto y exclamó: «¿Dónde está el Señor, el Dios de Elías?». En cuanto golpeó el agua, el río se partió en dos y Eliseo cruzó. Los profetas de Jericó, al verlo, exclamaron: «¡El espíritu de Elías se ha posado sobre Eliseo!». Entonces fueron a su encuentro y se postraron ante él, rostro en tierra.”
— 2 Reyes 2:13-15

La gente evidenció en Eliseo el fruto de andar por el camino del Espíritu y le aceptaron. Si tienes al Espíritu Santo se nota ante los demás.

CONCLUSIÓN

¿En qué parte del camino vas? ¿Estás dispuesto a seguir el camino del Espíritu?, o, ¿estás amañado con lo que has experimentado de Él hasta el momento? El camino del Espíritu, delineado en la narrativa de Eliseo en 2 Reyes 2:1-15, nos revela un itinerario espiritual fundamental para todo discípulo de Jesús. Este sendero no solo implica recibir un llamado, sino también honrar a Dios a través del servicio y el deseo de seguir la dirección del Espíritu Santo. En este viaje simbólico, Gilgal representa la revelación de nuestra identidad y la eliminación del oprobio, Betel es el lugar de encuentro con Dios y cielos abiertos, Jericó simboliza la superación de desiertos y quebrantamientos mediante la presencia del Espíritu, y el río Jordán marca la frontera donde debemos decidir descender y buscar una vivencia continua con el poder divino. Al seguir este camino, como Eliseo, experimentamos la confirmación divina, la separación de obstáculos y, finalmente, manifestamos ante los demás el fruto de andar en la dirección del Espíritu Santo. Este camino es esencial para establecernos en el propósito de Dios y mostrar la presencia del Espíritu en nuestras vidas.

Encuentra más series en



laalianza.co/alianzajuven